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Gracinha Caiado leva benefícios 
sociais a famílias de Anápolis

Caiado entrega casas a custo zero 
para famílias de Cristianópolis

TV Brasil Central produz e 
mostra Especial Bon Odori
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Em evento realizado na manhã da terça-
feira (17) em Anápolis, a primeira-dama 
do Estado e presidente de honra da 
Organização das Voluntárias de Goiás 
(OVG), Gracinha Caiado, entregou diversos 
benefícios para famílias necessitadas e 
pessoas em situação de vulnerabilidade 
social. O evento, realizado no ginásio 

Gracinha Caiado leva benefícios 
sociais a famílias de Anápolis

Evento reuniu autoridades do Governo Estadual e do município, além de mais 
de 200 famílias e pessoas contempladas pelas diversas ações do Goiás Social

Newton de Faria, contou com a presença 
também do prefeito Roberto Naves e 
autoridades do Governo do Estado e do 
município. A abertura dos trabalhos teve 
cobertura ao vivo da Brasil Central. “É 
sempre um privilégio estar em Anápolis, 
terra do governador Ronaldo Caiado e 
agora minha também, porque sou cidadã 

anapolina, para entregar benefícios 
sociais que vão garantir dignidade e 
melhores condições de vida a quem 
precisa”, afirmou Gracinha Caiado. Ao 
todo foram entregues mais de 200 
benefícios, dos programas Mães de 
Goiás, Dignidade e Aluguel Social, além 
de escrituras definitivas de imóveis. A 
primeira-dama destacou que, em Goiás, 
o governo se preocupa com pessoas de 
todas as faixas etárias, desde crianças 
até os idosos. O prefeito Roberto Naves 
disse ser uma alegria receber a visita 
da primeira-dama e aproveitou para 
agradecer o apoio recebido e as parcerias 
firmadas com o Governo do Estado. 
“Além da importância social, esses 
benefícios terão reflexo na economia 
local e vão garantir que mais pessoas e 
famílias em situação de vulnerabilidade 
vivam com mais qualidade de vida”, 
enfatizou. Naves também destacou o 
lema adotado pelo governador Ronaldo 
Caiado desde o início de seu governo, 
que é o cuidado com as pessoas.

Com investimento superior a R$5 
milhões em recursos do Estado e 
parceria da prefeitura, 50 famílias de 
Cristianópolis foram contempladas 
com moradias próprias a custo zero. 
A entrega do Residencial Iris Rezende 
Machado foi realizada na segunda-feira 
(16), com a presença do governador 
Ronaldo Caiado, do vice-governador 
Daniel Vilela, diversos auxiliares e 
parlamentares goianos, conforme 
divulgado pela Brasil Central. “Estamos 
fazendo uma homenagem a Iris 
Rezende Machado em sua terra natal, 
colocando seu nome neste residencial, 
reconhecendo o grande trabalho que 
ele realizou nesta área, inclusive com 
a construção de mil casas em um 
dia”, argumentou Ronaldo Caiado. 
Ele reforçou ainda o compromisso do 
governo em dar continuidade à luta pela 
moradia de qualidade, em todo o Estado, 
para que as famílias possam viver com 
dignidade. A prefeita de Cristianópolis, 
Juliana Isabel de Paula Costa, enalteceu 
as parcerias com o Governo do Estado. 

Caiado entrega casas a custo zero 
para famílias de Cristianópolis

Governador Ronaldo Caiado destacou a importância social das moradias e explicou que 
o residencial Iris Rezende Machado homenageia aquele que muito realizou nesta área

“Pelo grande apoio que recebemos em 
todas as áreas, somado às iniciativas 
do município, estamos fazendo a 
diferença na atual gestão”, afirmou ela. 

A construção das moradias faz parte das 
ações do programa Pra Ter Onde Morar 
- Casas a Custo Zero, coordenado pela 
Agência Goiana de Habitação (Agehab).
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A mais recente estimativa de safra do 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) projeta que Goiás seguirá como 
terceiro maior produtor nacional de grãos. 
O levantamento de setembro indica alta 
de 20,9% para a colheita nacional de grãos 

Estimativa mantém Goiás como terceiro 
maior produtor de grãos do país

Alta de 20,9% na produção nacional destaca milho e soja, culturas fortes no Estado

neste ano em relação a 2022. Serão 318,1 
milhões de toneladas, com destaque para 
milho e soja, dois grãos muito cultivados 
em Goiás. Em entrevista ao Jornal Brasil 
Central na terça-feira (17), Patrícia Honorato, 
superintendente de Produção Rural da 

Secretaria de Estado de Agricultura e 
Pecuária (Seapa), disse que o resultado 
consolida um crescimento constante que 
a agricultura goiana vem experimentando 
ao longo das últimas safras. Segundo ela, 
isso vem num contexto de investimento em 
tecnologia, armazenamento e condições 
climáticas favoráveis. Patrícia Honorato 
disse ainda que o crescimento de safra 
e área plantada demonstra também um 
aumento da diversificação de culturas no 
estado. Segundo ela, as próprias estimativas 
de safra do IBGE mostram um crescimento 
de colheita também em produtos como 
mandioca, uva e banana, três culturas que 
vêm recebendo investimentos do governo 
de Goiás em programas específicos de 
processamento de mandioca e fruticultura.

Quando da realização do 21º Bon Odori, no 
Clube Kaikan, em Goiânia, em agosto deste 
ano, uma festa que já se tornou tradição na 
comunidade japonesa do estado de Goiás 
e que os veículos da Brasil Central e a TV 
Alego se tornaram parceiros e transmitiram, 
o presidente da Agência Brasil Central (ABC), 
Reginaldo Júnior, teve a ideia de produzir 
um documentário especial enfocando os 
festejos e mobilizou uma equipe para cuidar 
da coordenação e efetivação dessa ideia. A 
ideia foi discutida com os responsáveis pelo 
Bon Odori, foi para o papel e agora saiu da 
teoria, foi concretizada e vai ao ar.  Gravada no 
estúdio virtual de fundo infinito da TV Brasil 
Central, o Festival de Música, Dança, Culinária 
e Artes japonesas Bon Odori tem uma hora de 
duração e, segundo Mazé Alves, coordenadora 
do Departamento de Conteúdo, foi necessário 

TV Brasil Central produz e 
mostra Especial Bon Odori

Com a parceria da TV Alego, a TV Brasil Central produziu e transmite na sexta-feira (20), às 23:00 horas, e no 
domingo (22), às 10:00 horas, o documentário Especial Bon Odori

levar todo o aparato do festival para o estúdio, 
com o objetivo de construir o cenário e “ficou 
muito legal”. Para a realização, a parceria 
incluiu a participação também da TV Alego. 
Foram usadas também imagens de arquivos 
da AT+G, de Anselmo Troncoso. A internet 
traz que o Bon Odori é um festival que ocorre 
anualmente durante o verão do hemisfério 
Norte, entre julho e agosto, no Japão, sempre 
após o pôr do sol, pois prevalece a crença de 
que os espíritos somente saem durante a noite. 
Cada localidade escolhe uma data específica 
para fazer os seus festejos durante esse período. 
Em Goiás, ocorre geralmente em agosto é 
sempre muito concorrido, onde as pessoas 
vão conhecer um pouco da cultura japonesa, 
incluindo aí a culinária. Na TV Brasil Central, o 
Especial Bon Odori vai ao ar na sexta-feira (20), 
às 23:00 horas, e no domingo, às 10:00 horas.



AGÊNCIA BRASIL CENTRAL

Foi sucesso o Feirão de Empregos promovido 
pelo governo de Goiás que aconteceu de 
segunda-feira (16) até a sexta-feira (20) na 
Praça Cívica, em Goiânia, com mais de 10 mil 
oportunidades de trabalho, inscrição para 
cursos gratuitos de capacitação e entrega mais 
de 10 mil benefícios do programa Goiás Social. A 
iniciativa envolveu as secretarias da Retomada 
e de Desenvolvimento Social (Seds). Foram 
oferecidas oportunidades para mais de 15 
cursos gratuitos de qualificação profissional por 
meio do Colégio Tecnológico (Cotec), e houve 

Caiado comemorou sucesso do 
Feirão do emprego

O Feirão, na Praça Cívica, foi realizado de segunda-feira (16) até a sexta-feira (20) oferecendo mais de 10 mil 
oportunidades de emprego e também entregando mais de 10 mil cartões dos programas Mães de Goiás e 

Dignidade

entrega de 9.226 cartões do programa Mães de 
Goiás, que disponibiliza R$ 250,00 para mães 
inscritas no CADÚnico e que tenham filhos de 
zero a seis anos de idade, e 1.183 do Dignidade, 
que doa R$ 300,00 para idosos carentes com 
idade entre 60 e 64 anos. A Brasil Central 
acompanhou, diariamente, as movimentações 
do Feirão. Na quarta-feira (18), o governador 
Ronaldo Caiado participou e comemorou o 
balanço preliminar de atendimento, que inclui 
1,3 mil encaminhamentos para entrevistas e 
380 contratações fechadas. “Esse é o nosso 

estilo de trabalho: formamos profissionais 
qualificados nos nossos Colégios Tecnológicos 
e, ao mesmo tempo, ofertamos a eles as 
vagas disponíveis nas empresas. A entrevista 
é feita aqui mesmo e já temos mais de mil 
pessoas encaminhadas”, disse. E acrescentou 
que, graças a esse tipo de iniciativa, Goiás é 
“reconhecido nacionalmente em primeiro 
lugar em competitividade e em oferta de mão 
de obra”. Secretário da Retomada, César Moura 
disse que as pessoas que foram ao Feirão à 
procura de emprego tiveram todo o apoio do 
governo para o encaminhamento ou também 
saíram de lá com a oportunidade de crédito 
social, podendo, se estivessem inscritas no 
CAD Único, receber até R$ 5 mil para montar 
seu negócio. “O ambiente foi propício para ter 
sua vaga de emprego ou sair com empréstimo 
para virar um pequeno empresário”, assinalou. 
O secretário da Seds, Wellington Matos, 
afirmou que todo esforço foi feito para que 
as pessoas em situação de vulnerabilidade, 
que moram em Goiânia, pudessem receber 
os cartões que dão acesso aos programas do 
Goiás Social, Mães de Goiás e Dignidade. As 
pessoas habilitadas já fizeram suas inscrições 
nos Centros de Referência de Assistência 
Social (CRAS) de Goiânia e foram chamadas 
para o recebimento durante o Feirão.

A Campanha Estadual de Multivacinação 
realizada pela Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) atendeu mais de 133 
mil crianças e adolescentes em todo o 
estado, mostra balanço apresentado 
nesta quarta-feira (18) pela pasta. A 
campanha se estendeu por uma semana 
neste mês (7 a 14), disponibilizando 
atendimento em horários alternativos 
em todas as salas de vacinação do 
Estado e municípios. A Brasil Central foi 
parceira na divulgação da campanha 
e agora na divulgação dos resultados. 
Em um vídeo distribuído à imprensa, 
a superintendente de Vigilância em 
Saúde da SES, Flúvia Amorim, disse que 
do total de menores que compareceram 
aos postos durante a campanha, 63% 
precisaram tomar ao menos uma 

Campanha de multivacinação atraiu
133 mil crianças e adolescentes

Balanço da Secretaria de Saúde mostra que 63% das crianças e adolescentes 
presentes nos postos precisaram tomar ao menos uma dose

dose de vacina. Ela reforçou que todas 
as vacinas seguem disponíveis nos 
postos para quem não conseguiu 
participar da campanha. A campanha 
de multivacinação disponibilizou 17 

vacinas previstas do Programa Nacional 
de Imunização (PNI), que protegem 
contra mais de 30 doenças diferentes, 
incluindo poliomielite (paralisia infantil), 
coqueluche, meningite e difteria.
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Autoridades do Governo Federal, do Estado 

de Goiás e dos municípios goianos estiveram 

reunidos na quarta-feira (18) para debater a 

formulação de propostas e políticas públicas 

capazes de modernizar e agilizar a oferta de 

serviços digitais aos usuários. Realizado na 

Assembleia Legislativa de Goiás, o encontro foi 

a última etapa das rodadas regionais da Oficina 

de Construção Colaborativa da Estratégia 

Nacional de Governo Digital. Reportagem 

da Brasil Central mostrou todas as etapas do 

trabalho. A secretária Adjunta de Governo 

Digital do Ministério da Gestão, Inovação e 

Serviços, Luanna Roncaratti, explicou que as 

ações no momento estão concentradas na 

fase de escuta coletiva abrangendo os diversos 

parceiros para viabilizar a consolidação do 

programa. “A meta é criar novos paradigmas de 

gestão pública, mais eficiente e menores custos 

para os cidadãos”, reforçou ela, acrescentando 

que a implementação deve ocorrer no 

início de 2024, com prevalência até 2027.

União, Estado e municípios atuam 
para ampliar serviços digitais

Objetivo é garantir serviços de melhor qualidade, maior rapidez e redução 
de custos aos cidadãos em todas as esferas do poder público

Andamento em Goiás
O vice-governador Daniel Vilela, que representou 

o governador Ronaldo Caiado, enfatizou que 

Goiás já caminha de forma célere quanto 

à oferta de serviços digitalizados. “Somos o 

segundo Estado do País com maior quantidade 

de serviços digitais, conforme levantamento da 

Associação Brasileira de Entidades Estaduais 

de Tecnologia da Informação e Comunicação. 

Mas podemos e queremos avançar mais, 

principalmente em relação à digitalização aos 

serviços prestados pelos municípios”, asseverou.

O governador Ronaldo Caiado reafirmou 
a disposição e o empenho do Estado em 
fortalecer todas as ações de combate aos crimes 
raciais, durante reunião de trabalho realizada 
no Tribunal de Contas dos Municípios (TCM) na 
terça-feira (17), que teve palestra da ministra da 
Igualdade Racial, Anielle Franco. “Instalamos a 
Delegacia Especializada no Combate aos Crimes 
Raciais e de Intolerância para identificar e punir 
duramente esses crimes em conformidade 
com a lei”, enfatizou o governador. O evento 
teve cobertura especial da Brasil Central. Anielle 

Encontro fortalece políticas de 
combate aos crimes raciais

Evento teve palestra da ministra da Igualdade Racial, Anielle Franco, presença do 
governador Ronaldo Caiado, de autoridades do Governo Federal, do Estado e dos municípios

Franco anunciou a entrega de equipamentos 
ainda este ano para três municípios goianos 
(Anápolis, Minaçu e Britânia) a fim de fortalecer 
as ações de combate aos crimes raciais. “São 
equipamentos como carro, computadores, 
televisão, refrigeradores e bebedouros, com 
valor médio de R$144 mil, doados sem nenhum 
custo aos municípios. Ela também anunciou 
que o Ministério terá orçamento de R$10 milhões 
em 2024 (o dobro do valor orçado em 2023), a 
serem destinados ao fortalecimento de todas 
as políticas públicas de combate aos crimes 

de racismo. Ao final do encontro, Ronaldo 
Caiado disse que Goiás apoia integralmente as 
medidas adotadas pelo Ministério e defendeu 
a ampliação das parcerias com o Governo 
Federal também nesta área. O chefe do 
Executivo também destacou os investimentos 
que Goiás faz em educação. “Já investimos 
mais de R$5,5 bilhões, com apoio do Governo 
Federal, para dar às crianças a oportunidade 
de serem amanhã pessoas mais competitivas, 
respeitando os direitos de todos”, concluiu.
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Alcides Alves Pereira

Alcides conhece como poucos o rádio 
goiano, por militar no meio há 50 
anos, sempre com muita dedicação e 
comprometimento com a boa prática. 
Respeitado no meio onde se formou 
e ajudou a formar vários profissionais, 
é voz respeitada, porque dotada de 
muita experiência e conhecimento da 
comunicação da rádio. Começou na rádio 
em 1973, portanto há 50 anos, na Rádio 
Riviera, que liderava a audiência, numa 
função que hoje não existe mais, a de 
contrarregra, uma espécie de auxiliar do 

operador de áudio. Trabalhou também na 
Rádio Clube (hoje Sagres), Rádio Jornal 
e Rádio Anhanguera e, em 1984, entrou 
para a Rádio Brasil Central AM, passando 
pela RBC FM, que pertenciam ao 
Consórcio de Empresas de Radiodifusão 
e Notícias do Estado de Goiás (CERNE), 
que depois se tornou Agecom e, agora, 
Agência Brasil Central (ABC). Nesse meio, 
conheceu e conviveu com muitos bons 
profissionais, sendo discípulo e mestre, 
porque essa interação era corrente. 
Começou na Riviera pelas mãos de 
Zé Edson, conhecido com Zédisson, já 
falecido, que era nome de primeira linha 
na locução. “Era um ótimo locutor, que 
trabalhou na Riviera e na Rádio Araguaia, 
que eram rádios consideradas classe 
A. Tive conhecimento com grandes 
profissionais da rádio”, afirma. Alcides 
tem uma acepção própria do que é 
o profissionalismo no rádio, porque, 
segundo ele, é um meio onde é necessário 
aprender e se adaptar constantemente. 
“Então, você está sempre aprendendo”, 

assinala. Teve também discípulos, os 
quais pegou na mão para os primeiros 
passos em rádio. O primeiro foi  Chicão 
da Terra. “Havia uma casa de shows na 85 
e ele trabalhava lá como uma espécie de 
DJ e eu o convidei para trabalhar comigo 
como operador. Outro que também 
iniciou em Goiânia comigo foi Humberto 
Aidar, que veio de Inhumas”, observa. 
Na RBC passou por diversas funções, de 
operador a gerente, tanto na AM quando 
na FM, entremeando com as funções de 
coordenador, supervisor e programador. 
Destaca o que fica das amizades que 
conquistou e pelas quais também foi 
tomado, valorizando muito o lastro de 
amigos, alguns que até já foram embora 
deste mundo. “Você viver e trabalhar 
num lugar por 40 anos tem de ter um 
significado muito grande”, assinala 
Alcides, fazendo apenas algumas ressalvas 
pelas interferências políticas, que às vezes 
acontecem, que não têm a sensibilidade, 
o respeito e a dedicação necessárias na 
valorização da comunicação pelo rádio.

Analista de Comunicação – 
Programador da Rádio Brasil Central AM

O Governo de Goiás, por meio da Secretaria da 
Saúde, firmou convênio com a Universidade 
Federal de Goiás para a realização de perfil 
genético familiar. O objetivo é, a partir de 
uma realidade presente, alertar as mulheres 
da mesma família para o risco do câncer de 
mama, favorecendo a adoção de medidas 
preventivas para evitar a replicação da 
doença, inclusive com cirurgias preventivas 
de mastectomia. O projeto recebeu o nome 
Goiás Todo Rosa, em alusão às medidas 
desenvolvidas no movimento Outubro Rosa.
O governador Ronaldo Caiado classificou a 

Estado e UFG firmam convênio para 
diagnóstico de câncer de mama

Objetivo é elaborar o painel genético de pacientes com câncer de mama e ajudar a próxima geração de mulheres 
da família a adotar medidas preventivas para evitar a doença

iniciativa como fundamental e enalteceu o papel 
da UFG. “Temos o esforço de uma academia que 
se debruça para que, com estudo, possamos 
buscar a melhoria da qualidade do diagnóstico 
e solução de problemas futuros, seja na área 
das vacinas, seja na área do sequenciamento 
genético e por outras formas”, reforçou Caiado. 
O convênio foi firmado em solenidade no 
Palácio das Esmeraldas, na quinta-feira (19). 
Todas as informações relativas ao convênio 
foram mostradas em reportagem nesta sexta-
feira (20) no programa O Mundo em Sua Casa.
O secretário Estadual da Saúde, Sérgio Vencio, 

explicou que a partir do diagnóstico comprovado 
do câncer de mama em uma mulher, todas 
aquelas que são parentes próximas podem 
fazer a triagem e anteciparem tratamentos 
que podem incluir até a mastectomia 
precoce. São orientadas também a realizarem 
autoexame e mamografia e a adotarem 
hábitos saudáveis. Ele informou também 
que Goiás será o primeiro estado brasileiro a 
disponibilizar, pelo SUS, os exames genéticos 
que diagnosticam câncer de mama e ovário.

Operacionalização
Os testes de elaboração do painel genético 
de mulheres com câncer já começaram a ser 
realizados no Centro de Genética Humana 
da UFG, conforme explicou a reitora Angelita 
Pereira Lima. “Vamos usar todo o nosso 
conhecimento científico e nossa estrutura 
laboratorial em pacientes com câncer de 
mama com o objetivo de orientar e propor 
as ações de prevenção em relação à família”, 
esclareceu. Também serão conscientizadas 
para a realização de autoexame e mamografia, 
além de adotarem hábitos saudáveis.
A professora Rosemar Macedo, coordenadora 
do Projeto Goiás Todo Rosa na UFG, disse que o 
ponto principal é descobrir a mutação genética 
que indica o potencial de desenvolvimento 
de câncer de mama, levando as pessoas a 
decidirem pela adoção de procedimentos 
preventivos. Já a professora Elisângela de 
Paula Lacerda, responsável pela pesquisa na 
UFG, revelou que um levantamento com 120 
pacientes do SUS no Hospital das Clínicas 
apontou 22% de mulheres com mutação 
patogênica, percentual elevado que preocupa.




